
PROTOKOLL

Jahresmitgliederversammlung des Kunstverein Senden e.V. 
am Montag, den 23.Oktober 2023, 19.00h

Ort:  Senden-Aufheim, Gasthaus Rössle
Beginn:  19.00 h
Anwesend:  25 Mitglieder
Entschuldigt:  Rosemarie Schneid, Lilo Ring, Jürgen C.Ernst, Freya Blösl
Leitung:  Vorsitzende Dorothea Grathwohl
Protokoll:  Edith Nürnberger

Tagesordnung:
1. Begrüssung
2. Bericht für das Geschäftsjahr 2022 der Vorsitzenden
3. Bericht 2022 der Kassiererin
4. Bericht 2022 der Kassenprüferin
5. Entlastungen
6. Wahl Vorstand und Ausschuss für die kommenden 2 Jahre
7. Wahl Jury für die Mitglieder-Jahresausstellung im Nov.2023
8. Ausblick 2024
9. Verschiedenes

Top 1 :  Begrüßung

Dorothea Grathwohl begrüßt die Anwesenden und stellt die satzungsgemäße 
Einberufung der Versammlung fest, die somit beschlußfähig ist. 
Es wurde ein Vorschlag zur Tagesordnung eingereicht.

Top 2 : Tätigkeitsbericht der Vorsitzenden

Die Vorsitzende verweist auf ein im Ablauf normales Geschäftsjahr nach Corona.
• Die Grafikausstellung fand vom 17.-31.07.2022 statt.

Sponsoren für die Preise waren: Stadt Senden u.die Sparkasse NU-Illertissen
Preisträger: Grafikpreis Christina Reiter, Grafiksonderpreis der KV Senden Uta
Weberruss, Förderpreis für junge Kunstschaffende Maria Karrasch.

• Einzelausstellung im Rathaus Senden: Monika Böhme
• Mitglieder-Jahreshauptversammlung am 24.10.2022
• 43.Mitgliederjahresausstellung vom 13.11.-27.11.2022
• Weihnachtsfeier im Rössle mit Wichteln
• sowie die monatlichen Stammtische im Rössle
• Mitgliederabgänge/zugänge sind ausgeglichen

Top 3 : Bericht 2022 der Kassiererin

Julia Groner verliest den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2022. Sie nennt
die wichtigsten Posten der Ein-u. Ausgaben (s.Anlage) Es gibt keine 
Einwände.
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Top 4 : Bericht der Kassenprüferin für 2022

Die Kassenprüferin Annegret Polack-Papke erklärt, die Kassenprüfung 
stichprobenartig durchgeführt zu haben. Alle notwendigen Unterlagen wurden 
von Julia Groner vorgelegt. Der Kassenbericht wurde geprüft und für richtig 
befunden. Sie empfiehlt den Anwesenden die Entlastung der Kassiererin.
Die Vorsitzende bedankt sich bei Julia Groner u.Annegret Polack-Papke für 
ihre Arbeit.

Top 5 : Entlastungen

Monika Böhme stellt den Antrag, die Kassiererin per Handzeichen zu 
entlasten. Diesem Antrag wird einstimmig stattgegeben 

  ( 1Stimmenthaltung der Kassiererin)
Sie stellt weiterhin den Antrag, den Vorstand zu entlasten. Es folgt die 
einstimmige Entlastung des Vorstands per Handzeichen.(Bei Stimmenthaltung
der Vorstandsmitglieder)

Top 6 : Wahl Vorstand
Dorothea Grathwohl erklärt die gute Zusammenarbeit und dass der gesamte  
Vorstand wieder für 2 Jahre zur Verfügung stehen würde.Laut Satzung kann 
der Vorstand per Handzeichen in einem Block im Amt bestätigt werden, falls 
kein Widerspruch durch ein oder mehrere Mitglieder erfolgt. Auf Nachfrage ob 
ein anwesendes Mitglied Interesse an einem dieser Ämter anmeldet, besteht 
kein Interesse. 
Nach einiger Diskussion über einen noch nicht bestimmten Wahlleiter*in, 
übernimmt  Monika Böhme die Wahlleitung.Auf ihre Nachfrage hin, ob die 
anwesenden Mitglieder für eine öffentliche oder geheime Abstimmung sind, 
war das Ergebnis für öffentlich. Die Handabstimmung ergibt bei einer 
Enthaltung die Bestätigung der Vorstandschaft für weitere 2 Jahre. 
Annegret Polack-Papke wird ebenfalls  per Handabstimmung im Amt der 
Kassenprüferin einstimmig für weitere 2 Jahre bestätigt. 

Top 7 : Wahl Ausschuss
Die Vorsitzende bedauert, dass 3 Ausschuss-Mitglieder: Cem Werner, Freya 
Blösl,Tobias Wahl nicht mehr zur Verfügung stehen. 
Die verbleibenden 7 Ausschuss-Mitglieder werden per Handabstimmung im
Amt bestätigt.
Die Vorsitzende schlägt Dietmar Herzog, Claudia Bengelmann und Gila Steffe-
Krug zur Wahl vor, die sich bereits bei ihr beworben hatten. 
Vor Abstimmung erklärt die Vorsitzende noch verkürzt die Aufgaben des 
Ausschusses, da ein Mitglied nachgefragt hatte. 
Nach einigem hin-und her wird eine Handabstimmung abgelehnt. Sodass die 
Wahl in  geheimer Abstimmung per Stimmzettel erfolgt. Als 4.Vorschlag wird 
noch Susanne Döttinger zur Wahl gestellt. Die Stimmauszählung ergibt 
folgendes:

Dietmar Herzog 18 Enthaltungen 2
Claudia Bengelmann 18 Ungültig 1
Gila Steffe-Krug 15
Susanne Döttinger 5
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Die 3 neuen Ausschuss-Mitglieder nehmen die Wahl an. Somit setzt sich der
Ausschuss wie folgt zusammen: (alphabetisch)

• Bengelmann Claudia
• Böhme Monika
• Ernst Jürgen Cornelius
• Herzog Dietmar
• Holl Walter
• Hoßfeld-Weber Gisela
• Peduto Karin
• Polack-Papke Annegret
• Schoch Elena
• Steffe-Krug Gila

Top 8 : Wahl Jury für die Mitgliederausstellung im November 2023
Die zu wählenden  4 Jurymitglieder werden in geheimer Wahl gewählt.
Die Vorsitzende  bittet die Anwesenden um Wahlvorschläge und verteilt 
Stimmzettel. Vorgeschlagen werden: Reinhard Köhler, Claudia Bengelmann,
Dietmar Herzog, Markus Fenkl, Maria Fenkl, Susanne Döttinger, Annegret 
Polack-Papke, Anita Kolb.

Die Auszählung ergibt folgendes:
Claudia Bengelmann 18
und jeweils mit 16 Stimmen 
Markus Fenkl, Susanne Döttinger, Dietmar Herzog
Annegret Polack-Papke 9
Reinhard Köhler 8
Maria Fenkl 8
Anita Kolb 4
1 Enthaltung

Somit ergibt sich folgende Jury für 2023 (alphabetisch):
Claudia Bengelmann
Susanne Döttinger
Markus Fenkl
Dietmar Herzog

Die gewählten Jurymitglieder nehmen die Wahl an.

Top 9 : Zwischenpunkt -  Ausblick auf Weihnachtsfeier

Maria Fenkl schlägt den Clubraum im Bürgerzentrum vor und erklärt sich 
bereit, die Dekoration zu übernehmen. Eine darauffolgende Diskussion ergibt,
dass die Weihnachtsfeier am letzten Tag der Mitgliederausstellung nach der 
Bilderabholung stattfinden soll. Jeder bringt was fürs Buffett mit und auch das
eigene Geschirr. Getränke übernimmt der Verein. 
Es wird noch eine entsprechende Einladung an die Mitglieder versandt.

Top 10 : Ausblick Vorsitzende 2024

3



• Grafikausstellung im April
Schüler*innen u.Kunstlehrer*in eines Gymnasiums aus Weissenhorn 
wollen bei der Grafikausstellung  Arbeiten einreichen.
Dorothea Grathwohl bedankt sich bei Gisela Hossfeld-Weber u. Walter 
Holl für ihren Einsatz bei der Werbung in Schulen für die Einreichung.

• Mitgliederjahresausstellung 2024
• JHV 2024 ohne Wahlen
• Comicon im Dezember 2024  - Illustratoren- u.Grafikausstellung

Für ein Wochenende kommen deutschlandweit Illustratoren ins 
Bürgerhaus und stellen dort aus. Veranstalter ist der KV Senden, 
Organisation übernimmt Florian Arnold. Der Verein erhofft sich durch 
diese Veranstaltung  u.a.das Interesse jüngerer Künstler zu wecken 
und dadurch evtl. neue Mitglieder zu eruieren, um auch dem  
Mitgliederschwund entgegen zu wirken. Die dem Verein 
entstehenden Unkosten, werden durch Zuschüsse der Stadt 
Senden und der Sparkasse Neu-Ulm abgemildert. 

• Kinder-Kunstkurse von Anneliese Neumann und Julia Groner
Julia Groner teilt Flyer aus und bittet um Werbung.

Top 11 : Verschiedenes
• Es liegt der Antrag eines Mitgliedes vor, die Räume, in denen

die Kinderkurse angeboten werden, in der Zeit in der keine 
Kurse stattfinden, für Mitglieder des Vereins zu öffnen, um dort 
zu arbeiten oder diese anderweitig zu nutzen. Es folgt lebhafte 
Diskussion. Da Anneliese Neumann nicht anwesend ist, wird 
dieser Punkt  verschoben. 

 
• Manuela Schlegel wirbt für den Besuch der Luible-Ausstellung im

Rathaus.

• Markus Fenkl beanstandet im Nachhinein den Ablauf der Wahl.
Nach Diskussion stellt sich Dietmar Herzog dem Vorstand für die
Wahlen, die in 2 Jahren stattfinden, als Wahlleiter zur Verfügung 
und wird angenommen.  

• Karin Peduto gibt bekannt,, dass der ital. Kunstverein Piove di 
Sacco nächstes Jahr 40jähriges Jubiläum feiert u.der KV Senden
evtl. eingeladen wird. 

• Manuela Schlegel verweist darauf, Veröffentlichungen auf der 
Homepage des Vereins als „jpg“Datei zu schicken. 

• Eklat bei der Bilderabholung am Ende der Grafikausstellung. 
Anita Kolb berichtet über den Vorfall. 
Es soll nochmals explizit darauf hingewiesen werden, dass die 
Arbeiten erst am Ende der Ausstellungen (ab 18 Uhr) abgehängt 
werden können.

• Die Vorsitzende hat für die nächste Ausstellung, als 
musikalischen Beitrag,Schüler der Musikschule Senden gebucht.

• Sie versucht zu erreichen, dass wir evtl. einen Raum der 
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Musikschule als Abstellraum für die ausjurierten Arbeiten 
benutzen können. Anita Kolb hatte moniert, dass die ausjurierten 
Arbeiten unbeaufsichtigt an der Garderobe stehen. 

Die Vorsitzende bedankt sich bei den Mitgliedern für die Anwesenheit und
beschliesst die Versammlung um 20.50h.

Ulm , den 30.10.2023

…........................................                             …..........................................
Protokollführerin Vorsitzende
Edith Nürnberger Dorothea Grathwohl
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